

# CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR JUAN ANTONIO CORREJER

TOMO 1

APDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 13

a 24 de mayo de 1964.

"...REPITO QUE NO SOY UN CRITICO IMPARCIAL Y OBJETIVO. MIS JUICIOS SE NUTREN DE MIS IDEALES, DE MIS SENTIMIENTOS Y DE MIS PASIONES... ESTOY LO MAS LEJOS POSIBLE DE LA TECNICA PROFESORAL Y EL ESPIRITU UNIVERSITARIO." -José Carlos MARIATEGUI.- Prólogo a "7 ENSAYOS DE INTERPRETACION DE LA REALIDAD PERUANA."

**FAJARDO: TABLAZO** ES EL NOMBRE QUE LOS COMARCANOS DAN AL EXTREMO FINAL DEL Río Fajardo. Esos hectómetros de agua eran rico vivero en cuyas linfas se reunían peces de mar y de agua dulce. Botes y balandros pesqueros remontaban el río, cómodamente, sobre una profundidad media de 16 piés. Fondeaban al socaire, con toda seguridad, amparados de vientos y mareas. A la vela, a motor, a remos, salían y entraban. Hasta hace poco. Hasta que los latifundistas yankis de la Brewer compraron la Central Fajardo. Los geófagos extranjeros lanzan el bagazo al agua. La profundidad se ha reducido. Los peces huyeron. Puesto que el bagazo se agarra a las hélices los motores no funcionan. Los remos se enredan en el bagazo. Podrido, éste se convierte en peligro para la salud del vecindario.

MUÑOZ MARIN HA ACONSEJADO A LA JUVENTUD HACERSE A LA MAR. BUEN CONSEJO. PERO LA MARINA YANKI LE RECUERDA:- GOBERNADOR, GOBERNADOR, NUESTRA MAR ES TAN ESTRECHA QUE SOLO TIENE UNA ORILLA. ---

**BAYAMON:-** AQUELLA CAMPESINA DOBLADA SOBRE LA PIEDRA MIENTRAS BAYAMON RUMOROSO espejea bajo el sol de mayo: aquella campesina en estado de inconsciencia y convulsa; aquella campesina salvada de perecer ahogada y llevada al hospital municipal. Le diagnostican epilepsia. Le dan consulta para el próximo... noviembre! ¡A aquella campesina!

**MANUEL:-** MANUEL SE MARCHO A SAN JUAN. NO QUIERE VOLVER.- NO QUIERE VOLVER A VER - LA TIERRA DEL SOL TOSTADA. - NO QUIERE MAS VER, NO QUIERE,- ESA PLAYITA CORTADA - DONDE SU GENTE SE MUERE - DE TODO Y NADA. ---

30 AÑOS SE HAN CUMPLIDO DEL ASESINATO DE SANDINO, EL GUERRILLERO INMORTAL. Pionero de las luchas populares, fué el primero en trazar la estrategia insurreccional que se probaría, en los años subsiguientes, como la única palanca de acción capaz de resolver el problema de la liberación nacional latinoamericana. El héroe de Las Segovias se enfrentó a la vez con la expansión norteamericana y la podredumbre política de su patria, abriendo una brecha perdurable en la estructura semicolonial de las Américas. Sólo el crimen alevoso pudo con él, pero la derrota fué provisional. Quedó la raíz de su ejemplo, prendiendo en el subsuelo nicaraguense, que recibió su cuerpo acribillado. La prueba está a la vista: guerrillas invencibles se adueñan nuevamente del escenario que enmarcó la gesta sandinista. En Jinotega, en Las Segovias, herederas de Sandino - que hoy son, además, hermanos de lucha de los triunfantes guerrilleros cubanos - repiten la hazaña. En un plano histórico más decisivo y amplio, la siembra del libertador nicaraguense - que no luchó sólo por su pueblo, sino por todos los demás del continente - da frutos de victoria. - En BOHEMIA, La Habana, 21 de febrero de 64.

SE DICE FRECUENTEMENTE QUE LA GUERRA DE GUERRILLAS ES PRIMITIVA. TAL GENERALIZACIÓN es peligrosamente desorientadora, y cierta sólo en sentido tecnológico. Considerada la cuestión en su todo aparece una paradoja. Y se entiende entonces que la primitiva forma es más sofisticada que la guerra nuclear, que la atómica, o que la convencionalmente hecha por ejércitos, armadas,

y fuerzas aéreas. El buen éxito de la guerra de guerrillas no depende de la suficiente operación de complejos mecanismos, sistemas logísticos elaboradamente organizados o la exactitud de conmutadores electrónicos. Puede llevarse a cabo en cualquier terreno, latitud o condiciones atmosféricas. Su elemento fundamental es el hombre, y éste es más complejo que cualquiera de sus inventos... La guerra de guerrillas, por lo tanto, está saturada de, y refleja las cualidades más excelsas (a la vez que las menos agradables) del hombre. No es siempre humanitaria, pero es humana. Y esto es ya decir mucho sobre una estrategia de la extinción.- Brigadier Samuel B. Griffith, del Cuerpo de Infantería de Marina de Estados Unidos. - Prólogo a GUERRILLA WARFARE, de Mao Tse Tung. Traducción al inglés del mismo. Edición de PRAEGER, Nueva York. ---

---...LA CAMPAÑA GUERRILERA QUE AHORA SE LLEVA A CABO EN CHINA CONSTITUYE UNA PAGINA DE HISTORIA QUE NO TIENE PRECEDENTE. NO SE REDUCIRA A LA CHINA SU INFLUENCIA... SERA MUNDIAL. / Mao Tse Tung, YU CHI CHAN, 1937. ---

FELICITAMOS A LUIS HERNANDEZ AQUINO POR SU TRIUNFO EN LA ORGANIZACION DEL SEXTO CONGRESO DE POESIA, dedicado al gran LUIS LLORENS TORRES. Nuestras gracias al ATENEO PUERTORRIQUEÑO y al INSTITUTO DE CULTURA PUERTORRIQUEÑA por la cooperación brindada al mismo. Nuestras felicitaciones a las instituciones municipales y culturales de Juana Díaz, y a su pueblo, por la altura patriótica, la cariñosa hospitalidad y la adhesión multitudinaria de las manifestaciones públicas del sábado 16 de mayo. - Y nuestra renovada gratitud al inmortal poeta por todo lo mucho que dió, y sigue dando, a Puerto Rico.-

MEDIANDO MAYO SESIONO DOS VECES EL COMITE CENTRAL DE LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA. Se examinaron detenidamente la situación general del independentismo burgués dentro del marco de la actualidad imperialista en Puerto Rico; la relación de fuerzas en la América Latina con especial dedicación al proceso de consolidación socialista en Cuba, de guerra prolongada en Venezuela, de elecciones en Chile y México, de remonta reaccionaria en el Brasil; de perspectiva en Panamá. Con mucha atención, se entró en el problema planteado por Estados Unidos a la Guayana que debe dejar de ser británica, y Estados Unidos se empeña en obstaculizar su proceso independizador con intromisión de tipo terrorista, gasteril y político dentro de la Guayana misma y de exigencia y presión en Londres. -- Se estudiaron además las consecuencias posibles de la sequía, no sólo en la zona ganadera del Sur si que también sobre la calidad y cantidad de la producción azucarera, sobre la zona cafetalera y sobre el desempleo; el creciente desajuste emocional en la clase obrera (alcoholismo, suicidio, etc.) y otros factores de la vida nacional. --- El acuerdo principal del C.C. con respecto a la joven institución que dirige centró su atención en la búsqueda de un método de educación elemental para prospectos con una escolarización a nivel del 4to. grado de las escuelas coloniales. --- Esta semana se llevaron a cabo, la misma noche, tres reuniones para iniciar la búsqueda de este método (para hallar el lenguaje más apropiado y eficaz en la transmisión ideológica). --- El informe rendido antier por los compañeros que dirigieron dichos trabajos será entregado para su estudio próximamente. ---

! INDEPENDENCIA DE PIE !

! INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO !

Juan Antonio Corretjer

SIGUE  
más p  
Rico.  
como  
de ne  
polit

EN EL  
de la  
gener

"ESTA  
compl  
obser  
Armad  
ha li  
invas  
amalg  
senta  
deber  
adqui  
ranía  
cosmo  
relat  
de la  
se bo  
desem  
les s

"YO I  
PROCU  
SU AY  
QUE P  
RESOI  
DEBII  
LAS I  
CION  
Sus l  
anex  
deber  
fuere

"DE  
un  
pob  
en  
ent